
هذه المرة لم يعلن عن الرقم التقديري الخاص 
بميزانية البرلمان واكتفى الخبر  المعلن بالإشارة – 
فقط – إلى أن مجلس النواب “ أقر موازنته للعام القادم 
2010م” وكانت ميزانية العام الجاري 2009م قد أثارت 
الهلع والرعب وظلت محل انتقاد وتهكم وتذمر الإعلام 

والصحافة لأسابيع طويلة .
ال��درس ولم يسمح بتسريب   البرلمان تعلم من 
الأرقام خارج القاعة وخبر وكالة سبأ للأنباء الذي تناقلته 
الصحف الرسمية الثلاث جاء معمياً وتحدث عن معلومات 
عامة ولم يتطرق  أبداً إلى  الأرقام والاعتمادات  التي 

حددها النواب لأنفسهم ولمجلسهم “الممدد”!! 
قال الخبر »المجلس استعرض تقديرات للموازنة 
على مستوى الأبواب والفصول والبنود والأنواع مقارنة 
بتقديرات موازنة عام 2009م الجاري« ولم يقل لنا كم 

هي نسبة الزيادات والفوارق المقرة للعام القادم مقارنة بالعام الجاري؟  
وهذه حركة التفافية من السلطة التشريعية التي لم تتحمل أبداً  نقد 
الإعلام ، وبالتالي فإنها عمدت إلى التجهيل وحجب معلومات مهمة عن 

الصحافة!!
 في الجلسة نفسها – الثلاثاء - أقر البرلمان ميزانية للعام القادم وصوت 
بالموافقة على إدراج تقرير لجنة الإعلام والسياحة حول مشروع قانون 

حق  الحصول على المعلومات في جدول أعماله! 
لكنه كان قد بيت حجب المعلومات الخاصة بميزانيته ، فماذا ننتظر منه 
بخصوص قانون حق الحصول على المعلومات ؟ إلا إذا كان معناه “حق 

حجب المعلومات” ؟! .
 أعد بالبحث عن نسخة من ميزانية المجلس المقرة للعام القادم ، وبأي 

أسلوب أو وسيلة – ولو غير مشروعة – لابد من الحصول 
عليها ونشرها للرأي العام ، ليعرف الناخبون اليمنيون – 
الجياع والمرضى – كم هم النواب حريصون جداً على” 

مصالح الشعب وأحوال الرعية”؟!!
لن يصدق أحد بأن بنداً واح��داً  يخص إنشاء المبنى 
الجديد للبرلمان بالعاصمة صنعاء – خط الستين الشرقي 
– كلف أكثر من ) 3,5( مليار ريال بالتمام والكمال ، بدون 
وبدلات  والأسعار  الصرف  وف��وارق  العمولات  إضافة  
الإش��راف – يقال بأن كبير البرلمان شخصياً يتقاضى 
مبلغاً  يزيد على 3 ملايين ريال كل أسبوعين  ك� “ بدل 
إشراف” !!! ولا تعرف ولن تعرف ما هي خبرات الرجل في 

الإنشاءات المعمارية ؟!
 اللهم لا حسد ، ولا غبطة  ، لكن ألا ترون بأن مجلس 
النواب بات يشكل عبئاً إضافياً ثقيلًا على الميزانية العامة 

للدولة الفقيرة ؟! بلى ورب السلطات الثلاث !
صرفيات ونثريات ومستحقات البرلمان تجاوزت – أو تكاد تتجاوز-  ما 
ينفق على الصحة والتعليم والصرف الصحي وكهرباء ومياه الريف 
مجتمعة ودفعة واحدة ! وما خفي علمه عند ربي إنه عليم بما تخفي 

الكواليس !
بصراحة ... لا نريد برلماناً ولا سلطة تشريعية . وليكن ما يكون. وزعوا 
الأموال الباهظة والصرفيات المهولة والميزانيات الفاحشة للانتخابات 
واللجنة العليا واللجان الميدانية والوثائق وميزانية المجلس ومستحقات 
أعضائه .. وزعوها على المواطنين بالسوية وهذا أكثر نفعاً وفائدة 

والسلام!!
“ قلك برلمان وخبر فاضي”
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الإفراط في التوا�ضع 

يجلب المذلة. 

ميزان الكلام

بن حبتور: دعم رجال الأعمال لأنشطة الجامعة يعبر عن الاستثمار الحقيقي للمستقبل

الشاطر: الوثيقة تمثل ينبوعاً دائماً لمسار تاريخ الأوطان والشعوب 

اأمين الوائلي

افتتاح معارض الشهر الكريم في عدن وتعز والحديدة

“ لا نريد برلماناً “!!!   
  

][ يعتقد السلفيون اليهود أن كل من عداهم خاصة 
المسلمين والمسيحيين كفار وحمير وخلق بعضهم 
من نطفة حصان وهم لن يدخلوا الجنة التي حجزها 
الله لليهود، وأنه يجوز الكذب عليهم وسرقة أموالهم، 
وأن المرأة والكلب والحمار والأفعى في منزلة واحدة 
من حيث الشر والنجاسة.. ومعروف أن التلمود الذي هو 
الكتاب الأساسي في الديانة اليهودية ليس بهذا القبح 
والعنصرية، والسلفيون اليهود كونوا تلك النظرة 
تجاه الآخرين من أسفار القضاة ودانيال والحاخامات 
والروابي الذين صنعوا ذلك التراث وهم بالنسبة 
للسلفيين أئمة مطاعون ومعصومون حتى أن “الرب” 

عندما يحتار في أمر ما ينزل لأخذ مشورتهم.
السلفيون عندنا يتعاملون مع اليهود والنصارى 
باعتبارهم أهل كتاب يجب رعاية ذمتهم لكنهم 
يتعاملون مع المسلم المخالف لآرائهم أخس من 
في  لهم  المخالفين  مع  اليهود  السلفيين  تعامل 
الدين.. وأبسط مثل على ذلك أن السلفي اليهودي 
يفتي اليهود بجواز السلام على المسلم أو المسيحي 
فيقول له في الظاهر “يساعدك الرب” لكن في الباطن 
عليه أن يستهزئ به، بينما أكبر شيوخ الوهابية أو 
السلفية يفتي بعدم جواز السلام على الشيعة وعدم 
جواز مصاهرتهم أو أكل ذبائحهم لأنهم روافض 

مشركون.
][ وقع نظري على مقال نشره أحدهم على موقع 
مجلس الشباب اليمني، وفي 21 صفحة قيم الكاتب 
السلفي الصحفيين والصحف في اليمن بناء على 
قربهم أو بعدهم من التراث الوهابي.. أحمد الحبيشي 
نار مستعرة على الدين وأهله ووكيل للغرب، فيصل 
الصوفي حقود كنود يحارب أصحاب الرئيس وأنصاره 
من أهل السنة وينصر الرافضة والفاسدين، جمال 
عامر ونايف حسان وسامي غالب أمريكيون غربيون 
علمانيون، صحيفة البلاغ ممثلة لإيران وشيعة لبنان، 
بالتكفير،  ويتهمهم  العلماء  يهاجم  الجرادي  علي 
ومحمد المقالح المتشيع حول صحيفة الثوري إلى 
إثني عشرية باطنية، عبدالباري طاهر يختم عمره 
بحرب أهل السنة ونصرة الرافضة.. وعدد الرجل 
أسماء كثيرة نبيل الصوفي، أحمد الصوفي، عبدالله 
الوزير، فكري قاسم، نبيل سبيع، سمير اليوسفي، 
الخيواني وغيرهم  الغابري، محمد عياش،  محمد 
وأطلق على كل واحد منهم الأوصاف والأحكام التي 

يراها.
][ فمن هم الأصدق والأحسن والأصلح؟ إنهم – كما 
قال – السلفية العلمية في جمعية الحكمة وجمعية 
الإحسان ومركز الدعوة وجامعة الأندلس ومؤسسة 
الصديق وإلى حد ما الحجوريون وأبو الحسن وأصحاب 
محمد الإمام والخارجون من السجون من جماعة 
الجهاد وتنظيم القاعدة والسلفية الجهادية والجناح 

السلفي في حزب الإصلاح..
ويقول إن هؤلاء هم على الصراط المستقيم ولا 
يزكي على الله أحداً، وهؤلاء يحاربهم الإعلام الرسمي 
لأنه بأيد غير أمينة ويحاربهم الإعلام المؤتمري الذي 
يسيطر عليه علمانيون وشيعة، ويحاربهم إعلام 

المشترك لأنهم “مع الرئيس”..!!

بين سلفي يهودي 
وسلفي وهابي

 في�صل ال�صوفي

ال�صيخ / اأني�س الحبي�صي 

❊ عدن/ تعز / الحديدة/ م�سطفى �ساهر/ نعائم خالد / اأحمد الكنفاني  /ت�سوير/ عبد الواحد �سيف
افتتح يوم أمس الأخ/ أحمد سالم ربيع وكيل محافظة عدن ومعه العميد عبد الله 
قيران مدير أمن المحافظة المعرض الخاص بالشهر الكريم الذي أقيم في قاعة 
المعارض الخاصة بمدينة المعلا و احتوى على العديد من المنتجات الوطنية وبعض 
منتجات شركات صنعت خارج اليمن.. ومنها أربع شركات تجارية وخمس شركات 
صناعية وواحدة خدمية والتي ساهمت في المعرض مجموعة شركات هائل سعيد 

انعم وشركاه.
 وهناك ما يزيد على عشر شركات ساهمت بهذا المعرض، بالإضافة إلى مشاركة 
قطاع تنمية المرأة في جمعية الأغابرة والأعروق الاجتماعية بمعرض خاص ضم العديد 

من الأعمال اليدوية والحرفية والغذائية والخاص بالأسر المنتجة..
وخلال الافتتاح طاف الأخ الوكيل بالعديد من المنتخبات في المعرض.

 وفي تصريح خاص للصحيفة أكد أهمية تنظيم مثل هذه المعارض الخاصة وبالذات 
مع قدوم الشهر الكريم.. وتسهيل حصول المواطنين على احتياجاتهم من المواد 

الاستهلاكية والغذائية وبأسعار مخفضة.
ودعا الشركات الصناعية والتجارية وغيرها إلى إقامة مثل هذه المعارض وبأسعار 

تشجيعية ومنافسة.
 الجدير بالذكر أنه يقام على هامش المعرض مهرجانات وفعاليات ترويجية وسحوبات 

على جوائز مختلفة.
حضر الافتتاح الأخ/ عبد الله الحمزة نائب المدير الإقليمي لمجموعة شركات هائل 
سعيد أنعم بعدن وعدد من مدراء المكاتب بالمحافظة ومدراء عموم الشركات بعدن.

كما افتتح الأخ/ عارف أحمد مجور أمس معرض الشهر الكريم لمجموعة شركات 
هائل سعيد أنعم وشركاه في محافظة تعز. 

واطلع الوكيل على المنتجات الوطنية والمستوردة في أجنحة المعرض معرباً عن 
أمله في أن يحوي المعرض جميع متطلبات الزوار من سلع غذائية واستهلاكية وبأسعار 

مناسبة مشيداً بالدور الذي تلعبه المجموعة في خدمة المواطنين. 
من جانبه أشار الأخ/ منير أحمد هائل نائب المدير العام بالإدارة العليا إلى أن افتتاح 

هذه المعارض متزامنة مع اقتراب الشهر الكريم إنما هو تقليد سنوي يهدف توفير 
احتياجات المستهلكين المتزايدة وخدمتهم وتعزيز الثقة والتواصل معهم. 

وافتتح محافظ محافظة الحديدة الاخ احمد سالم الجبلي أمس معرض الشهر الكريم 
بالقاعة الكبرى للمعارض الذي تنظمه المؤسسة الاقتصادية اليمنية في المحافظة 
خلال الفترة من 5 �21 أغسطس الجاري بمشاركة عدد من الشركات الوطنية والعربية 

والاجنبية.
وطاف المحافظ باجنحة واقسام المعرض الذي يشتمل على مجموعة متكاملة من 
المنتجات والمواد الغذائية والمنزلية والكهربائية والملبوسات والمشغولات اليدوية 

والحرفية وغيرها من انتاج المشاركين في المعرض.
وفي تصريح للصحيفة أكد مدير المؤسسة الاقتصادية اليمنية- منطقة الحديدة- 
الاخ عبدالحميد الصوفي حرص المؤسسة على اقامة مثل هذه المعارض في كل 
عام في اطار السعي لتوفير وتقديم الخدمات والتخفيف من معاناة المواطنين في 
تلبية احتياجاتهم من السلع الغذائية والاستهلاكية والمستلزمات باصنافها وأنواعها 
المختلفة من متطلبات شهر رمضان الفضيل باسعار تتناسب مع دخلهم تحت سقف 

واحد.
وعلى الصعيد نفسه افتتح محافظ المحافظة أمس في مجمع أرض الاحلام 

معرض الشهر الكريم الذي تنظمه مجموعة هائل سعيد انعم على مدى اسبوعين، 
واوضح الاخ احمد جازم نائب رئيس الغرفة التجارية مدير المجموعة في تصريح ل� 
“14 أكتوبر” ان المعرض يعد نموذجاً تجارياً وطنياً يهدف لتقديم خدمة للجمهور 

من خلال ما يقدمه من سلع ومواد مختلفة.
وقال ان تدشين المجموعة لهذا المعرض في المحافظة وبعض المحافظات 
يأتي تمهيداً منها لتوسيع رقعة خدماتها التجارية والاقتصادية وتلبية لمتطلبات 
النهوض الاقتصادي والتنموي الذي تشهده بلادنا في ظل قيادة فخامة الأخ علي 

عبدالله صالح رئيس الجمهورية.

❊ عدن/ن�سر باغريب:
أعرب الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور 
الكبير  تقديره  عن  عدن  جامعة  رئيس 
المهندس/ الشيخ  يبذلها  التي  للجهود 
مجلس  رئيس  بقشان  احمد  ع��ب��دالله 
حضرموت  ومؤسسة  بالجامعة  الأمناء 
للتنمية البشرية في دعم وتطوير النشاط 

الأكاديمي بجامعة عدن.
جاء ذلك في الكلمة التي ألقاها الأخ/
التسليم  مراسم  خلال  الجامعة  رئيس 
الرسمية للمراجع والكتب العلمية الطبية 
والصحية التي ج��رت اليوم الأرب��ع��اء )5 
الطب  كلية  بمكتبة  2009م(  أغسطس 

والعلوم الصحية بجامعة عدن.
بن  صالح  الدكتور/عبدالعزيز  وأش��ار 
حبتور إلى أن هذه المراجع والكتب - البالغ 
وتزيد  أصلي  مرجع   800 نحو  ع��دده��ا 
قيمتها عن عشرين مليون ريال وتتضمن 
300 عنوان باللغة الانجليزية الصادرة من 
أكبر مراكز النشر العالمية بشتى العلوم 
الطبية - تعبر عن الترجمة الفعلية لدعم 
رجال الأعمال للعمل العلمي والاستثمار 

تعليم  مجال  في  للمستقبل  الحقيقي 
وتأهيل النشء وذلك وفق قانون الجامعات 
اليمنية وتوجيهات القيادة السياسية بهذا 

الشأن. 
التابعة  الأجنحة  أح��د  تسمية  واقترح 
لمكتبة كلية الطب بجناح الشيخ المهندس/
عبدالله بقشان وذلك تقديراً لجهوده في 

دعم الأنشطة العلمية والبحثية والبنية 
التحتية بجامعة عدن.  

المقدمة  الدعم  مجالات  إلى  وتطرق 
ومؤسسة  بقشان  الشيخ/عبدالله  من 
لجامعة  البشرية  للتنمية  حضرموت 
عدن والتي شملت تقديم مطبعة تزيد 
قيمتها عن 600 ألف دولار وتقديم كتب 

ومراجع علمية لكلية الهندسة، ناهيك عن 
استعداد مجلس أمناء الجامعة من ممثلي 
الدراسة  لدعم  الاقتصادية  المؤسسات 
الهندسية الفنية لمخطط مبنى كلية الطب 
بمنطقة الحرم الجامعي بمبلغ يصل لنحو 

مليون وثلاثمائة ألف دولار.
ون��وه الأخ/رئ��ي��س جامعة ع��دن إلى 
مساهمة مجموعة شركات هائل بدعم 
الأنشطة العلمية والبحثية بالجامعة من 
خلال دعمهم للندوة العلمية التي عقدت 
بمناسبة مئوية الشيخ/محمد بن سالم 
البيحاني، وكذا الندوة العلمية التي ستعقد 
في نوفمبر القادم بمناسبة مئوية المفكر/

محمد أحمد النعمان، وأيضا الندوة العلمية 
التي ستعقد العام القادم بمناسبة مئوية 

المفكر الكبير/علي أحمد باكثير.
حضر مراسم تسلم المراجع والكتب 
كلية  عميد  يافعي  أحمد  الدكتور/علي 
لصور  ناصر  والدكتور/الخضر  الطب 
مدير عام مكتب الصحة بعدن وعدد من 
وطب  الطب  وكليات  الجامعة  مسئولي 

الأسنان والصيدلة.

❊ �سنعاء /�سباأ:
دائرة  مدير  الشاطر  حسن  علي  الركن  العميد  أكد   
التوجيه المعنوي للقوات المسلحة ورئيس تحرير صحيفة 
26 سبتمبر أن الوثيقة تمثل ينبوعا دائما لمسار تاريخ 
الأوط��ان والشعوب وأن الأرشيف المنظم والمفهرس 
والمصنف لخير دليل على عقلية القيادات والعناصر التي 

تعمل فيه.
وأشار في كلمته التي القاها بمناسبة اختتام الدورة 
التدريبية الرابعة في مجال الأرشيف العسكري بعنوان 
تنظيم وتحديث الأرشيف العسكري التي نظمت ل�49 
التوجيه  بدائرة  9 جهات عسكرية ومدنية  متدربا من 

المعنوي إلى أن قيادة مركز الأرشيف العسكري حققت 
نجاحا ملموسا في كل ما يتطلع إليه أرشيف وتاريخ القوات 
المسلحة والوطن على اعتبار أن ذلك يمثل ذاكرة مهمة 
في تاريخ الشعوب.. متمنيا أن تثمر الدورة في تطوير 
وتعزيز قدرات الدارسين بالشكل الذي يعطي نتائج طيبة 
في الواقع العملي والميداني وكذا مواصلة حشد قدرات 
التأهيل باستقطاب المدرسين المتخصصين في مجالات 

الوثائق لتأهيل اكبر قدر من الدارسين.
مركز  رئيس  الثور  محمد  عابد  المقدم  واستعرض 
الوثائق بدائرة التوجيه المعنوي تقريرا موجزا عن سير 
أداء الدورة التي بلغت نسبة الحضور فيها 96 % ونسبة 

الغياب 4 % والمحاضرون 3 من خارج الدائرة و 9 من داخلها 
أما التقدير العام لمستوى الحضور والانضباط والتفاعل 

مع مواد وموضوعات الدورة فبلغ 94 %.
ونوه الثور إلى أن تدريب وتأهيل العاملين في الوثائق 
العسكرية يعمل على رفع  الوحدات  والأرشيفات بكل 
مستواها العملي والفني لانشاء أرشيف عسكري حديث 
ومنظم لكل وحدة عسكرية وفق المواصفات العلمية 

والفنية المتعارف عليها.
بعد ذلك قام العميد الركن علي حسن الشاطر مدير 
دائرة التوجيه المعنوي بتوزيع الشهادات على الخريجين.

في اختتام فعاليات الدورة الرابعة للأرشيف العسكري

أكاد أجن .. وبصراحة :

جامعة عدن تتسلم 300 عنوان و800 مرجع علمي

كان فتح مكة في العام الثامن 
مكسب  أخطر  هو  الهجرة،  من 
طوال  المسلمون  عليه  حصل 
زمن البعثة والهجرة، تغير لأجله 
مجرى الأيام، واضحى حداً فاصلًا 
بين المدة التي تلته، والمدة التي 
سبقته.. وكانت قريش في نظر 
الوثني  الدين  حماة  هم  العرب 
عرف  بحكم  والعرب  وأن��ص��اره، 
الجاهلية تبع لقريش ! فخضوع 
يعتبر  الفتح  فاصلة  في  قريش 
نهاية للدين الوثني في كل جزيرة 

العرب. 
وعلى هذا قامت وفود العرب 
ب��ال��ق��دوم على ال��رس��ول صلى 
الله عليه وسلم – في سنة تسع 
للهجرة للإسلام والبيعة و الذي 

سمي بعام الوفود. 
وبعد فتح مكة، والتي استسلمت فيه قريش وأسلمت بسبب مباغتة الرسول 
صلى الله عليه وسلم – وجيشه لها على حين غرة ! امتنعت بطون هوازن 
وثقيف في الطائف عن الخضوع وقررت الحرب ضد جيش النبي صلى الله 

عليه وسلم – بقيادة مالك بن عوف النضري .
وخاض النبي - صلى الله عليه وسلم – حرباً شرسة للغاية مع صناديد 
هوازن وثقيف لم يلق مثلها أبداً حتى كاد الجيش الإسلامي أن يهزم لولا 
مشيئة الله التي قضت بنصر المسلمين عليهم، حيث يقول القرآن الكريم 
في سورة التوبة: ) ويوم حنين إذ أعجبتكم كثرتكم، فلم تغن عنكم شيئاً، 
وضاقت عليكم الأرض بما رحبت، ثم وليتم مدبرين ثم أنزل الله سكينته 
على رسوله وعلى المؤمنين وانزل جنوداً لم تروها، وعذب الذين كفروا ، 

وذلك جزاء الكافرين ( . 
وبعد هزيمة هوازن وثقيف شر هزيمة دامت خلالها المعارك ليالي وأياماً 
قليلة لكنها كانت صعبة للغاية تحولت فيه قبائل هوازن وثقيف إلى أسرى 
وغنائم حيث كانت غنائمها التي آلت إلى المسلمين المنتصرين أربعة وعشرين 
ألفاً من الإبل )!(، وأكثر من أربعين ألف شاة )!(،وأربعة آلاف أوقية من الفضة )!(، 
أمر رسول الله صلى الله عليه وسلم – بجمعها، ثم حبسها بالجعرانة، وجعل 
عليها أميناً مسعود بن عمرو الغفاري ولم يقسمها حتى وضعت الحرب أوزارها 

في الطائف وهو ما يطلق عليه ) تطبيع الأوضاع(. 
وفي الطائف بعد انهزام هوازن فرت بعض الفلول منهم إلى الطائف 
وتحصنوا بها فحاصرها النبي - صلى الله عليه وسلم – أياماً ثم رفع الحصار 
بعد أن استعصى على المسلمين فتح حصونها وأمر بالرحيل عنها رحمة منه 

- صلى الله عليه وسلم – بأهلها وبجيشه من المقاتلين !!
فرجع - صلى الله عليه وسلم – إلى الجعرانة ، ومكث بها بضع عشرة ليلة 
.. تم أخذ يقسم الغنائم بين المهزومين )!( .. نعم بين المهزمين من قومه 
وعشيرته وناسه .. فأعطى ابا سفيان بن حرب الذي أسلم يوم الفتح طليقاً، 
وقيل مكرها )!( أربعين أوقية فضة ومئة من الإبل )!( .. فقال : وابني يزيد ؟ 
فأعطاه مثلها )!( .. فقال : وابني معاوية ؟ فأعطاه مثلها )!( .. وأعطى حكيم بن 
حزام مئة من الإبل ثم مئة ثم مئة )!(.. وأعطى الحارث بن الحارث بن كلده 
مئة من الإبل )!( .. وأعطى كل رئيس في قريش وغير قريش مئة من الإبل 
)!( ..وأعطى آخرين خمسين خمسين )!(، وأربعين وأربعين )!( .. حتى شاع في 
الناس أن محمداً صلى الله عليه وسلم  يعطي عطاء من لا يخاف الفقر )!(.. 
فازدحمت عليه الأعراب يطلبون المال حتى اضطروه - صلى الله عليه وسلم 
– إلى شجرة ، وسقط منه رداؤه، فجعل يقول - صلى الله عليه وسلم : أيها 
الناس ردوا علي ردائي ، فو الذي نفسي بيده لو كان عندي مثل شجرة تهامة 

أنعاماً لقسمتها عليكم ثم لا تجدوني بخيلًا ولا جباناً ولا كذاباً ( . 
تم أمر - صلى الله عليه وسلم – زيد بن ثابت بإحضار ما تبقى من الغنائم، 
فقسمها بين الناس لكل رجل أربعاً من الإبل وأربعين شاة فإن كان فارساً 

أخذ ضعف ذلك. 
إن هذه القسمة كانت حكيمة للغاية .. فقد طالت فيها ألسنة شتى من 
الأنصار والمهاجرين الذين لم يحظوا بما حظي به المهزومون فوجدوا من 
ذلك في نفوسهم حتى طيب - صلى الله عليه وسلم – خواطرهم بقوله : 
أوجدتم في نفوسكم في لعاعة من الدنيا تألفت بها قوماً ليسلموا، ووكلتكم 
إلى إسلامكم؟ ألا ترضون أن يرجع الناس بالشاة والبعير إلى رحالهم، وترجعون 
برسول الله  - صلى الله عليه وسلم إلى رحالكم؟ فبكوا وقالوا رضينا برسول 

الله قسما وحظاً !! 
هذه الفقرات من الغزوة والغنائم ذكرها مفصلة ابن هشام في سيرته  
)2/449 /500 ( .. وروى مثلها البخاري )2/ 620/621 ( أن إنهاء كيان قائم في 
مكة والمدن التي تقع جنوبها كالطائف وحنين .. وإحلال كيان المدينة محلها 
.. ودخول مكة عنوة على حين غفلة من أهلها .. وصقر قريش ورؤسائها 
ورجالاتها .. وحرب هوازن وثفيف وإخضاع قبائل العرب للإسلام، وهو دين 
الحق الذي ارتضاه الله لرسوله - - صلى الله عليه وسلم – وامنه، أن كل ذلك 
ما كان ليتم بالقوة والسيطرة وإلغاء الآخرين وما كان ليعم الإسلام في كل 
أرجاء الجزيرة .. وما كانت وفود العرب لتصل تباعاً لتبايع رسول الله - صلى 
الله عليه وسلم – وتبارك له النصر المبين لو لم يكن رسول الله - - صلى 
الله عليه وسلم – قد حفظ للمنهزمين كرامتهم ورد  عليهم أموالهم أضعاف 
اضعاف وأعاد دمج مجتمع في مجتمعين ، وما ترك فيهم سائلًا يجد رسول 
الله -  صلى الله عليه وسلم- بخيلًا او كذاباً أو جباناً !! حتى أغنوا غناء كريماً 
جداً من رجل يعطي كل من سأله أو تاقت نفسه إلى مال عطاء من لا يخشى 
الفقر أبداً !! وكانت هذه الحكمة درساً لكل العظماء في التاريخ أن ينحوا نحوه 
حتى يعرفوا طريق النصر ويعرضه النصر لهم )!( .. وما انتهت دول بني أمية 
والعباس وغيرهما نهايات مؤلمة الا ببطرهم على المهزوم وسلب كرامة 
المهزومين ونهب أموالهم ومصادرة حقوقهم باسم الجزية حتى ولو أسلموا 
وباسم الخراج وباسم الإتاوات وغيرها حتى تفككوا وتحصلوا .. وصدق الله 
القائل: لقد كان لكم في رسول الله أسوة حسنة لمن كان يرجو الله واليوم 

الآخر وذكر الله كثيرا (( . 

هكذا لو ينتصر المنتصرون .. !!
❊ عدن/ 14 اأكتوبر: 

عدنان  الدكتور  الأخ  أص��در 
عمر الجفري محافظ محافظة 
عدن رئيس المجلس المحلي 
قرارا برقم)127 ( لسنة 2009 
م قضى بتعيين الزميل حسين 
يوسف علي مديرا لإدارة الإعلام 

بمديرية التواهي.
ونص القرار في بقية مواده 
المختصة  الجهات  إل��زام  على 
باتخاذ  بالمحافظة  والمعنية 
ك��اف��ة الإج�������راءات ال��لازم��ة 
للتنفيذ،كما نص القرار على 
أن يعمل به ابتداء من تاريخ 

صدوره.
ويعد الزميل حسين يوسف 
علي من المشهود لهم بالكفاءة 
ف��ي العمل الإع��لام��ي عموما 
والإعلام الرياضي بشكل خاص 
كما يحظى بعلاقات طيبة في 
الوسط الإعلامي وخارجه وهو 
من شانها دعم نجاحه المنتظر 

في المهمة التي أوكلت إليه.

يوسف مديراً
لإعلام التواهي

لا تقرأ هذا


